
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

INALCO PARIS Référence GALAXIE : 4240

Numéro dans le SI local : 404

Référence GESUP :
Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 07-Sciences du langage

Section 2 : 15-Langues, littératures et cultures africaines, asiatiques ...

Section 3 :
Profil : Langue et linguistique grecques modernes

Job profile : Modern Greek language and linguistics

Research fields EURAXESS : Language sciences     Languages
Language sciences     Linguistics

Implantation du poste : 0753488J - INALCO PARIS

Localisation : PARIS 13

Code postal de la  localisation : 75013

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

65 rue des Grands Moulins
CS21351

75214 - PARIS CEDEX 13

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

BEATRICE ARGANT
DRH
01 81 70 11 50
01 70 23 26 99
drh-gpeec@inalco.fr

 Date d'ouverture des candidatures
: 22/02/2024

 Date de fermeture des
candidatures : 25/03/2024, 16 heures 00, heure de Paris

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : Grec moderne ; langues grecques ; linguistique grecque ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :
 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR8202 (201220426E) - Structure et Dynamique des Langues

 Laboratoire 2 : EA4513 (201019088J) - CENTRE DE RECHERCHES EUROPES-EURASIE

Application Galaxie OUI



 

 

PROFIL DE L’EMPLOI 

 

N° Galaxie : 4240 

N° de comité : 13 

N° de l'emploi : 404 

Nature de l'emploi : x MCF ❑ PU 

Section CNU : 07, 15 

 

Libellé de l’emploi : Langue et linguistique grecques modernes 

 

Enseignement :  

Le/la candidat(e), dont il est attendu une excellente maîtrise du grec moderne (GM), assurera les cours 

fondamentaux de grammaire théorique et pratique et de linguistique GM, aux niveaux Licence (L1, 

L2, L3) et Master 1 & 2, en coordination avec les autres enseignements assurés dans l’unité 

« Langue » (textes et pratique écrite, pratique orale du GM). 

Il/elle devra faire preuve d’une solide connaissance des travaux théoriques en linguistique grecque 

pour les mettre en application dans ses enseignements et permettre aux étudiant(es) d'acquérir les 

mécanismes de la langue GM. 

Le profil de ce poste se décline en deux volets articulés. 

Pour l’enseignement de la grammaire, les domaines clés (phonétique et phonologie, morphologie, 

syntaxe) devront être abordés avec une pédagogie adaptée aux besoins des apprenants, dans un 

objectif de compréhension et de maîtrise du système de la langue. 

L’enseignement de la linguistique du grec moderne, complémentaire à celui de la grammaire, mettra 

l’accent sur les structures de la langue et leur fonctionnement par l’étude des questions centrales telles 

l’organisation de la phrase, les particularités du système nominal et verbal, aspectuel et modal, 

l’analyse du discours. Ces matières devront faire l’objet d’un approfondissement fondé sur des 

sources textuelles variées (orales et écrites), représentatives de la langue grecque moderne dans toute 

sa complexité et sa dynamique. 

Les compétences dans l'enseignement de la linguistique seront également mises en œuvre dans le 

cours sur l’histoire de la langue grecque, ainsi que dans le séminaire collectif de linguistique des 

langues balkaniques, axé sur la question des contacts de langues, auquel le/la MCF recruté(e) sera 

amené(e) à participer. 

Dans ce cadre, une réflexion sur l’enseignement de la langue et de la grammaire GM à des étudiants 

étrangers, manifestée par des travaux universitaires et/ou par la mise en pratique de cette réflexion 

lors d’expériences d’enseignement précédentes, sera appréciée.  

Le/la MCF recruté(e) organisera son projet d’enseignement en cohérence avec les orientations de 

l’équipe de grec moderne, avec laquelle il/elle devra montrer, dès sa prise de fonction, ses qualités de 

collaboration. Il/elle sera amené(e) à proposer des évolutions de l’offre de formation dans son champ 

d’expertise.  

Il/elle devra également contribuer à l’élaboration des outils pédagogiques, éventuellement 

numériques, dans le cadre des projets développés actuellement dans l'établissement. À ce titre, une 

compétence en TICE est souhaitable.  
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Il/elle pourra assurer une partie de son service dans des enseignements régionaux du département ou 

dans les enseignements transversaux aux niveaux licence et master de l’INALCO.  

 

Département d’enseignement : Département Europe 

Lieu d’exercice : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13  

Nom directeur département : Outi Duvallon et Cécile Folschweiller  

N° de téléphone du directeur de département :  

Courriel du directeur de département : outi.duvallon@inalco.fr, cecile.folschweiller@inalco.fr  

URL du département : http://www.inalco.fr/departement/europe. 
 

 

Recherche : 

SeDyL 

L’UMR 8202 SeDyL soutient le recrutement d’un/une MCF sur le poste de « Langue et linguistique 

grecques modernes ».  

Concernant le profil du poste mis en concours, il convient de mentionner le versant appliqué du projet 

du laboratoire et sa visée pédagogique, notamment dans l’enseignement de langues éloignées du 

français, tel que le grec moderne. Le travail de description et d’analyse, mené au plus près des données 

spécifiques de la langue et accordant une place centrale à la réflexion sur les fondements de la 

catégorisation grammaticale (souvent inspirés des grammaires et syntaxes du grec ancien) et les 

phénomènes transcatégoriels, ont en effet pour vocation de déboucher à terme sur l’élaboration 

d’outils pédagogiques nouveaux.  

Dans cette perspective, le SeDyL soutient le recrutement d’un/une candidat(e) dont les travaux 

porteront principalement sur une description fine des données du grec moderne (y compris dans une 

perspective diachronique), qui prend en compte les interférences entre différents niveaux d’analyse 

(morphologie, syntaxe, sémantique), ainsi que les procédés assurant l’intégration de l’énoncé dans des 

contextes variés, domaine essentiel tant en recherche qu’enseignement. 

Un recrutement sur ce poste viendrait par ailleurs en soutien à l’aire linguistique balkanique, la 

recherche en linguistique grecque moderne s'inscrivant aussi dans ce réseau de linguistique aréale, 

tant en recherche qu’en enseignement (séminaire collectif, M1). Les recherches menées dans ce 

domaine élargi, en dehors de leur intérêt propre, contribueront à renouveler les méthodes dans la 

démarche comparative, essentielle dans les travaux du laboratoire, et à alimenter de manière innovante 

ce programme de formation dans l’offre pédagogique de l’INALCO. 

 

Laboratoire de rattachement possible :  

SeDyL, Structure et dynamique des langues, UMR 8202-CNRS & 135-IRD 

Lieu d’exercice : CNRS, Campus de Villejuif, 7 rue Guy Môquet, 94800 Villejuif 

Nom du directeur de laboratoire : Sophie Vassilaki 

N° de téléphone du directeur de laboratoire : 01 49 58 37 22 

Courriel du directeur de laboratoire : sophie.vassilaki@inalco.fr 

URL du directeur de laboratoire : https://sedyl.cnrs.fr/ 

 

CREE 
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Le Centre de recherche Europes-Eurasie (CREE) soutient pleinement le recrutement d'un ou d'une 

MCF en langue et linguistique grecques modernes. 

Le CREE recherche un ou une spécialiste en linguistique (sémantique, morphologie, syntaxe) ou en 

sociolinguistique, dont les travaux s'intègrent naturellement dans l'axe « Production, diffusion, 

patrimonialisation des biens culturels et diversité linguistique en partage » du projet 2025-2029. 

Les applications pratiques découlant des travaux théoriques du candidat ou de la candidate pourront 

concerner l'élaboration d'outils pédagogiques pour l’apprentissage du grec, la création de 

grammaires ou de dictionnaires, ainsi que le traitement automatique du grec moderne. 

La capacité à collaborer avec des spécialistes d'autres aires linguistiques que le grec (en particulier 

dans le domaine des langues en contact, d'un intérêt particulier pour l'équipe) ou d’autres disciplines 

présentes au sein du CREE (traductologie, littérature, anthropologie, sociologie, etc.) serait 

hautement appréciée lors de l'évaluation des candidatures. 

Lieu d’exercice : Inalco, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13 

Nom du directeur de laboratoire : Etienne Boisserie et Catherine Géry 

Courriel des co-directeurs de laboratoire : catherine.gery@inalco.fr, etienne.boisserie@inalco.fr  

URL du directeur de laboratoire : http://www.inalco.fr/recherche/cree  

 

Le/la MCF recruté(e) pourra également intégrer une autre équipe de l’Inalco de son choix. 
 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d’être situé dans une « zone à régime restrictif » au sens de l’article 

R. 413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu’après 

autorisation d’accès délivrée par le chef d’établissement, conformément aux dispositions de l’article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984. 

 

Retrouvez la procédure pour candidater sur le site de l’Inalco : http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant 
 

Les documents administratifs en langue étrangère du dossier de candidature doivent être traduits en français. 

 

Réf : -arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des 

maîtres de conférences 

-arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des 

professeurs des universités. 

 

 

Job title: Modern Greek language and linguistics 

 

Teaching:  

The candidate, who is expected to have an excellent command of Modern Greek (MG), will teach 

fundamental courses in theoretical and practical grammar and MG linguistics, at Bachelor (L1, L2, 

L3) and Master 1 & 2 levels, in coordination with the other courses taught in the "Language" unit 

(texts and written practice, oral practice of MG). 

They will need to demonstrate a sound knowledge of theoretical work in Greek linguistics in order to 

apply it to their teaching and enable students to acquire the mechanisms of the MG language. 

The profile of this position is twofold. 

mailto:catherine.gery@inalco.fr
mailto:etienne.boisserie@inalco.fr
http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant
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In teaching grammar, the key areas (phonetics and phonology, morphology, syntax) should be 

addressed with a pedagogical approach adapted to the needs of the learners, with the aim of 

understanding and mastering the language system. 

The teaching of modern Greek linguistics, which complements that of grammar, will focus on the 

structures of the language and how they function, through the study of central issues such as sentence 

organization, the particularities of the nominal and verbal, aspectual and modal systems, and 

discourse analysis. These topics will be the subject of in-depth study based on a variety of textual 

sources (oral and written), representative of the modern Greek language in all its complexity and 

dynamics. 

Linguistic teaching skills will also be put to good use in the course on the history of the Greek 

language, as well as in the collective seminar on the linguistics of balkanic languages, focusing on 

the question of language contacts, in which the recruited senior lecturer will be expected to 

participate. 

In this context, experience in teaching GM language and grammar to foreign students, as 

demonstrated by academic work and/or previous teaching experience, will be appreciated.  

The recruited senior lecturer will organize their teaching project in line with the orientations of the 

Modern Greek team, with whom they will be expected to demonstrate, from the outset, their ability 

to collaborate. They will be required to suggest changes to the curriculum in their field of expertise.  

They will also be expected to contribute to the development of teaching tools, including digital ones, 

as part of the projects currently being developed at the school. In this respect, competence in the use 

of Information and Communication Technologies (ICT) is desirable.  

They will be able to carry out part of their assignements in the department's regional courses or in 

cross-disciplinary courses at INALCO's bachelor and master levels.  

 

 

Teaching department : Europe Department 

Location: INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13Name of 

Department director: Outi Duvallon and Cécile Folschweiller  

Department director's telephone number : 

Department manager's e-mail: outi.duvallon@inalco.fr, cecile.folschweiller@inalco.fr  

Department URL: http://www.inalco.fr/departement/europe. 

 

 

Research : 

 

SeDyL 

 

UMR 8202 SeDyL supports the recruitment of a senior lecturer for the position of "Modern Greek 

Language and Linguistics".  

With regard to the profile of the post being advertised, it is worth mentioning the applied aspect of 

the laboratory's project and its pedagogical aim, particularly in the teaching of languages far removed 

from French, such as Modern Greek. Description and analysis work, carried out as closely as possible 

to the specific data of the language and giving a central place to reflection on the fundamentals of 

grammatical categorization (often inspired by the grammars and syntaxes of ancient Greek) and 
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transcategorial phenomena, are intended to ultimately lead to the development of new pedagogical 

tools. 

With this in mind, the SeDyL supports the recruitment of a candidate whose work will focus on a 

detailed description of Modern Greek data (including from a diachronic perspective), taking into 

account the interferences between different levels of analysis (morphology, syntax, semantics), as 

well as processes ensuring the integration of the statement in various contexts, an essential area for 

both research and teaching. 

Recruitment to this position would also support the Balkan linguistic area, as research in modern 

Greek linguistics is also part of this areal linguistics network, both in research and teaching (collective 

seminar, M1). The research carried out in this extended field, apart from its own interest, will 

contribute to renewing methods in the comparative approach, which is essential in the laboratory's 

work, and to innovatively feeding this training program into INALCO's pedagogical offering. 

 

 

 

Possible laboratory affiliation :  

SeDyL, Structure and dynamics of languages, UMR 8202-CNRS & 135-IRD 

Location: CNRS, Campus de Villejuif, 7 rue Guy Môquet, 94800 Villejuif, France 

Name of laboratory director: Sophie Vassilaki 

Laboratory manager's telephone number: 01 49 58 37 22 

Laboratory manager's e-mail address: sophie.vassilaki@inalco.fr 

Laboratory manager's URL: https://sedyl.cnrs.fr/ 

 

CREE 

The Center for Europes-Eurasia Research (CREE) fully supports the recruitment of a senior lecturer 

of Modern Greek Language and Linguistics. 

CREE is looking for a specialist in linguistics (semantics, morphology, syntax) or sociolinguistics, 

whose work fits naturally into the "Production, diffusion, patrimonialization of cultural goods and 

shared linguistic diversity" axis of the 2025-2029 project. 

Practical applications arising from the candidate's theoretical work could include the development of 

pedagogical tools for learning Greek, the creation of grammars or dictionaries, and the automatic 

processing of modern Greek. 

The ability to collaborate with specialists from linguistic areas other than Greek (particularly in the 

field of contact languages, of particular interest to the team) or from other disciplines present within 

CREE (translatology, literature, anthropology, sociology, etc.) would be highly appreciated when 

evaluating applications. 

 

Place of work: Inalco, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13 

Name of laboratory director: Etienne Boisserie and Catherine Géry 

Laboratory co-directors' e-mail addresses: catherine.gery@inalco.fr,  

etienne.boisserie@inalco.fr  

Laboratory director's URL: http://www.inalco.fr/recherche/cree  

The recruited senior lecturer may also join another Inalco team of his/her choice. 
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The position for which you are applying may be located in a "restricted field" within the meaning of article R. 413-5-1 of the French penal 

code. If this is the case, your appointment and/or assignment will be subject to authorization issued by the head of the establishment, in 

accordance with the provisions of article 20-4 of decree no. 84-431 of June 6, 1984. 

The application procedure can be found on the Inalco website: http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant  

Administrative documents in foreign languages must be translated into French. 

Réf : February 13, 2015 decree relating to the general procedures for transfer, secondment and hiring by competitive exam for senior lecturers 

(maîtres de conférences) 

February 13, 2015 decree relating to the general procedures for transfer, secondment and hiring by competitive exam for University Professors 

(professeurs des universités) 

 

 

 

 

 

 

http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant

